

MARTÍN OLIVA, INTENDENTE DE LA HISTÓRICA CON LA CALLE

“La ciudad se maceró por muchas personas”

“Concepción del Uruguay participó de la organización de este país. Nos correspondería ser la Capital”.

Con motivo del 240º aniversario de Concepción del Uruguay, LA CALLE entrevistó al intendente, Martín Oliva. En este marco, expresó que “para la ciudad significan muchas cosas porque son la continuidad de lo que pensó en su momento don Tomás de Rocamora el 25 de junio de 1783. La hicieron figuras tan potentes como Francisco Ramírez, Justo José de Urquiza y todos los que vinieron después”.

“Concepción fue escenario de la política nacional durante mucho tiempo, de la República de Entre Ríos de Ramírez, de la organización nacional pensada por Urquiza. Con la sangre de la batalla de Caseros y la intelectualidad de Alberdi se sancionó y juró la Constitución que nos rige hasta hoy. Somos, por eso, la ciudad que participó de la organización nacional. Por esas dos razones (la fortaleza y la acción política de Ramírez y de Urquiza) perdimos dos veces nuestra capital. La capital histórica es un reconocimiento que vino, después, pero nos corresponde por ser la cuna de la organización nacional”, aseveró.

El titular del Ejecutivo continuó: “Todo lo que fue sucediendo con el Colegio, el primer establecimiento laico, y la Escuela Normal de Profesores generó una matriz educacionista, que se reafirmó con la creación de las escuelas tradicionales de nuestra ciudad: la N°1 Nicolás Avellaneda, N°2 Juan José Viamonte, la N°93 Santiago del Estero, por citar solo algunas. Eso se retroalimentó con la creación de las universidades: de Concepción del Uruguay (UCU), Nacional de Entre Ríos (UNER), la Regional de la Tecnológica Nacional (UTN), la Popular (UP) y la Autónoma de Entre Ríos (Uader). Aquel hito educacionista tiene una matriz que se vincula a lo universitario”. En cuanto a “Concepción como protagonista de la política nacional y educacionista”, dijo que “se potencia hoy con más de 130 carreras como una ciudad universitaria.

A ellas debemos sumarles los institutos nacionales como el de Tecnología Agropecuaria (INTA) y el de Tecnología Industrial (INTI), que favorecen la investigación, el desarrollo y la innovación (I+d+i). Debemos ser la ciudad con más de 82 mil habitantes con dos carreras de Medicina. La salud adquiere una importante dimensión dentro de los servicios existentes: el Hospital, con los centros de atención primaria; la Asociación de Lucha contra el Cáncer (Alcec) y el Centro de Diálisis. El sanitario es también un polo importante”.

En lo que hace a la producción, Oliva remarcó que “La Histórica era en su tiempo una potente ciudad agroindustrial y las visiones de los años 50 y 60 comenzaron a marcar el nacimiento de la avicultura. Vecinos hacen de ella una industria característica de Concepción del Uruguay y es una de las principales cadenas de valor de Entre Ríos. Eso pasa aquí, en la ciudad y en el departamento Uruguay. De ella vienen los derivados: los integrados, que generan mucho trabajo. Después está la metalmecánica, con familias promotoras uruguayenses; los servicios con empresas; y la industria del software, muy potente con matriz universitaria y educacionista.



Martín Oliva, el Intendente de los 240 años de La Histórica.

Sanitario es también un polo importante”.

Eso nos motivó a construir un edificio, denominado La Nube, no-

do tecnológico para nuclear a esas compañías y generar empleo”. En cuanto al turismo, mencionó que “es una matriz que debe retroalimentarse y solidificarse. Tenemos bellezas naturales a las que les agregamos infraestructura. Y ahora tenemos muchos atractivos. Si bien debemos hacer un aporte como Estado, los privados deben hacer su inversión.

Contamos con muchos atractivos a los que les sumamos el aspecto deportivo con una tradición, a través de José Benjamín Zubiaur y Hugo Mario La Nasa, paradigmas del atletismo. Y, con los dirigentes entendiendo eso, se creó el Centro de Educación Física N°3, sede de competencias nacionales e internacionales. A eso les sumamos el automovilismo, vertiente que tuvo sus orígenes en 1930 y el pico con la Fórmula Entrerriana con la que tuvimos el Autódromo. El atletismo y el auto-

movilismo son centros de altísimas competencias. Por eso nos eligen. También debemos mencionar al remo, al canotaje, al fútbol y al básquet”. El Intendente puso de relieve la colaboración de “las sociedades civiles, que hicieron potente a nuestra ciudad: la colectividad española, la italiana, la francesa, la vasca y la judía fueron los cimientos modernos y son fuertes hasta en lo contemporáneo. Allí se engloba esta matriz de ciudad histórica, educacionista, universitaria, tecnológica, con centros de I+d+i, productiva, con un parque industrial en crecimiento, turismo -la gente nos elige por un parque náutico importante y un puerto que nos conecta con el Atlántico; con una ruta, la autovía Gervasio Artigas, que nos atraviesa y comunica con Uruguay, Brasil y Paraguay. Y nos hizo constitutivamente desde hace muchos años como modelo Uruguay; no ciudad modelo: ojalá algún día lo seamos. Somos el modelo de ciudad que se ha ido forjando y macerando por muchas personas y hoy nos encuentra como una ciudad con todo y de cara al futuro: con producción, turismo y educación en todos los niveles. Siempre hay cosas por mejorar”. En el pasaje final, Oliva invitó a la población a que “en este cumpleaños debemos renovar el compromiso, desde la sencillez, la humildad, la firmeza y el convencimiento en la ciudad que queremos vivir. Debemos pensar en lo colectivo y no en lo individual -creo que uno ha dado muestras de ello- y celebrar los 240 años. A pesar del contexto difícil en la ciudad, la provincia, el país y el mundo, festejemos vivir en Concepción del Uruguay”.



Cochería Scolamieri

“80” años al servicio....
y “Felices 240 años
Concepción del Uruguay”

Rocamora 518 - Tel: 3442 425977
cocheriascolamieri@hotmail.com



Concepción del Uruguay una ciudad
con visión y proyección hacia adelante.

240º Aniversario de la fundación de la ciudad.
1783 - 25 de Junio - 2023

MULTIPAGO